

Recorte presionará déficits y recursos de entidades: *Moody's*

POR REDACCIÓN

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2017 tiene un efecto crediticio negativo para los Estados mexicanos, dado que les recorta en un 3.1 por ciento las transferencias federales, y esta disminución presionará los déficits y los recursos disponibles de las entidades, advirtió la agencia calificadora de riesgo Moody's Investors Service.

“Esperamos que la reducción ejerza presión en los déficits consolidados y los niveles de liquidez de los Estados, ya que las transferencias representan en promedio el 90 por ciento de sus ingresos totales.

“La tasa de crecimiento anual de las transferencias federales presupuestadas para 2017 sería la más baja desde 2009, año en que las transferencias federales cayeron en un 3.5 por ciento”, agregó Moody's.

En el reporte efectuado por el analista Francisco Vázquez Ahued



Esperamos que la reducción ejerza presión en los déficits consolidados y los niveles de liquidez de los Estados, ya que las transferencias representan en promedio el 90 por ciento de sus ingresos totales”

MOODY'S INVESTORS SERVICE

recordó que en México existen tres tipos de transferencias federales a Estados y municipios: par-

ticipaciones, aportaciones, y otras transferencias por convenio.

Precisó que las participaciones son transferencias no etiquetadas que también pueden usarse como colateral de deuda, y que, en promedio, equivalen al 35 por ciento de los ingresos totales de los Estados.

Según el PPEF 2017, las participaciones se incrementarán 5.3 por ciento, el crecimiento más bajo registrado desde 2012, y por debajo de su aumento promedio de largo plazo de nueve por ciento.

“La desaceleración de las participaciones es el resultado de las previsiones de un lento crecimiento económico en México; bajos precios del petróleo y una caída de la producción petrolera, proyectada en 1.93 millones de barriles por día en 2017, frente a 2.13 millones de barriles por día en 2016”, enfatizó.

Ante ello, reiteró que prevén que todos los Estados se verían afectados por el moderado crecimiento en las participaciones.

En cuanto a las aportaciones, indicó que éstas representan el 35 por ciento de los ingresos estatales y son transferencias etiquetadas diseñadas para financiar funciones básicas del Gobierno, tales como educación, salud, seguridad pública e infraestructura social.

Se estima que las aportaciones se incrementarán a 1.9 por ciento con relación a 2016, considerablemente por debajo de su promedio de crecimiento histórico de siete por ciento.

Por último, Moody's señaló que las otras transferencias por convenio son aquellas etiquetadas para financiar proyectos específicos, tales como de infraestructura y programas sociales.

Desde el 2011, estas transferencias se han incrementado a una tasa de crecimiento compuesto anual de 18 por ciento.

“Tradicionalmente, las otras transferencias han sido las más volátiles y, si se aprueba el PPEF 2017 (en sus términos) caerían un 34 por ciento”, concluyó.